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Nos dois últimos 
anos, BC havia re-
gistrado prejuízo em 
seu balanço

O Banco Central (BC) re-
gistrou um resultado 
positivo de R$ 270,9 
bilhões em 2024, se-

gundo divulgação do Conselho 
Monetário Nacional (CMN) nesta 
quinta-feira (27).

Segundo o BC, o número é re-
sultado de um valor positivo de R$ 
242,8 bilhões de operações com 
reservas e derivativos cambiais 
e de R$ 28,1 bilhões em outras 
operações.

Quando o Banco Central tem 
resultado positivo em seu balan-
ço, uma parcela é transferida ao 
Tesouro Nacional. Pelo resultado 
desse ano, R$ 28,1 bilhões serão 
transferidos ao Tesouro.

Caso o resultado do BC seja ne-
gativo, ele é compensado pelos 
recursos existentes na reserva 
de resultado.

Nos dois últimos anos, o BC 
havia registrado prejuízo em seu 
balanço. Em 2023, o resultado fi-
cou negativo em R$ 114,2 bilhões.

Já em 2022, houve um prejuízo 
de R$ 298,5 bilhões na autoridade 
monetária.

Sede do Banco Central, em Brasília

Últimas
Banco Central registra resultado 
positivo de R$ 270,9 bilhões em 2024

   Manaus, sexta-feira 28 de fevereiro de 20252

 REUTERS/ADRIANO MACHADO
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DIVULGAÇÃO

A Controladoria-Geral do Estado do Amazonas (CGE-AM) e o Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM) formalizaram um Acordo de Cooperação Técnica para promover a 
capacitação e a assessoria técnica dos servidores das duas instituições. A parceria, as-
sinada na sede do TJAM, na quarta-feira (26/02), permitirá a troca de conhecimentos 
e experiências, fortalecendo a governança e a qualidade dos serviços públicos.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), negou nesta 
quinta-feira (27), em Brasília, novo pedido da defesa do ex-presidente Jair Bolsonaro 
para ter 83 dias para apresentar defesa na denúncia sobre a trama golpista.

A decisão foi motivada pelo pedido feito ao ministro na segunda-feira (24). Os ad-
vogados recorreram da primeira decisão de Moraes que também negou o aumento 
do prazo legal de defesa de 15 para 83 dias.

Editorial

A oposição protocolou, 
nesta quinta-feira, um re-
querimento de convoca-
ção do ministro das Re-
lações Exteriores, Mauro 
Vieira, para que explique 
a nota publicada pelo 
Itamaraty em resposta 
a manifestação de um 
segmento do governo 
Donald Trump.

O pedido foi protoco-
lado pelo partido Novo.

O requerimento afir-

ma que a nota “merece 
um escrutínio detalha-
do, tanto por seu im-
pacto na condução da 
política externa brasi-
leira, quanto pela for-
ma como o processo de 
elaboração desta nota  
foi conduzido”.

“Em um contexto no 
qual a postura externa 
do Brasil vem sendo ob-
jeto de críticas – tanto 
por setores da socieda-

de, quanto por obser-
vadores internacionais –, 
com evidentes abusos e 
desrespeitos à liberdade 
de expressão, é impera-
tivo que este Parlamen-
to exerça sua função de 
controle, buscando es-
clarecer se as decisões 
adotadas atendem aos 
preceitos constitucionais 
e regimentais, bem como 
aos interesses e à sobe-
rania nacionais”, diz o 

requerimento, assinado 
pelo deputado Marcel 
van Hattem (Novo-RS).

Ele diz ainda que a 
convocação vai permi-
tir que sejam elucida-
dos:

1) “os fundamentos que 
levaram à afirmação de 
que a manifestação do 
Departamento de Estado 
distorce o sentido das 
decisões do Supremo Tri-

bunal Federal.”
2) “os motivos e as cir-

cunstâncias que levaram 
à consulta prévia e não 
oficial ao ministro Ale-
xandre de Moraes e ao 
assessor Celso Amorim, 
evidenciando possíveis 
desvios do procedimen-
to regular, esperado em 
matéria de comunicação 
e política externa.”

Procurado, o Itamaraty 
não se manifestou.

Oposição pede convocação de Mauro Vieira para explicar nota aos EUA

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Investir em infraestrutu-
ra esportiva é um passo 
importante para a pro-
moção do esporte como 
um direito de todos, con-
tribuindo, assim, para a 
construção de uma socie-
dade mais justa e iguali-
tária. É com base nesse 
princípio, que o Governo 
do Amazonas tem dado 
atenção especial para essa 
área, promovendo, ao 
mesmo tempo, a inclusão 
social e o bem-estar das 
comunidades, ampliando 
também as oportunida-
des para jovens e adultos 
se engajarem em ativida-
des saudáveis.

O trabalho que vem 
sendo realizado une os 
esforços de duas secreta-
rias de Estado: de Esporte 
e Lazer (Sedel) e de De-
senvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), 
com a Unidade Gesto-
ra de Projetos Especiais 
(UGPE). Essa parceria, en-
tre a nossa equipe da 
Sedurb/UGPE e do secre-
tário Jorge Oliveira, da 
Sedel, tem sido funda-
mental para a construção 

de uma rede de equipa-
mentos públicos que pro-
porciona a propagação do 
esporte comunitário e o 
estímulo à formação de  
novos atletas. 

Os investimentos reali-
zados não apenas melho-
ram a infraestrutura es-
portiva das comunidades, 
mas também oferecem 
programas e projetos que 
abraçam pessoas de todas 
as idades e que despertam 
na juventude o interesse 
pelos hábitos saudáveis. 
O esporte, como todos 
sabem, é uma ferramenta 
poderosa para a educação 
e formação de valores, 
como o trabalho em equi-
pe, a disciplina e o respeito 
entre as pessoas.

Os espaços entregues 
pelo Governo do Ama-
zonas são ambientes se-
guros e acessíveis para 
atividades físicas regu-
lares, essenciais para a 
prevenção de doenças e 
melhoria da saúde men-
tal. Também funcionam 
como locais de lazer e de 
convivência, para realiza-
ção de eventos comunitá-

rios, torneios e atividades 
culturais, estimulando a 
interação social.

O Governo do Ama-
zonas já investiu, desde 
2021, mais de R$ 20 mi-
lhões em construções, 
revitalizações e reformas 
de espaços esportivos na 
capital e no interior. Ao 
todo, foram inaugurados 
37 espaços, sendo 32 em 
Manaus e cinco no inte-
rior. Dentre eles, o novo 
Campo do Suplanzão, no 
bairro Petrópolis, zona 
sul, entregue esta semana, 
revitalizado pela UGPE.

Somente no ano passa-
do, a UGPE revitalizou 18 
espaços esportivos, entre 
eles, a Quadra Monte Sião, 
no bairro Jorge Teixeira, 
na zona leste; o Campo 
Trave Amarela, na Colô-
nia Terra Nova, na zona 
norte; a Arena Betanhão 
e o Campo Noroeste, no 
bairro Betânia, na zona sul; 
além de dois complexos 
esportivos e uma quadra 
poliesportiva no conjunto 
Viver Melhor 1ª e 2ª eta-
pas, no bairro Lago Azul, 
zona norte.

Esporte, inclusão social e qualidade de vida 
Para este ano, a previsão 

da UGPE é concluir, ain-
da no primeiro semestre, 
as obras de mais sete 
espaços esportivos, cin-
co deles na zona norte: 
Complexo Esportivo da 
Ponte (Campo Dourado), 
Complexo Esportivo da 
Baixada (Mundo Novo), 
Campo Parque Eduardo 
Braga e Arena ALE Pipas, 
na Cidade Nova, além 
da Arena José Fernandes 
(Campo do Marlon), na 
comunidade Rio Piorini, 
Colônia Terra Nova. No 
interior, está prevista a en-
trega do Estádio Rio Preto 
da Eva e do Ginásio Elias 
Assayag, em Parintins.

Dos espaços que já fo-
ram entregues, 14 passa-
ram a fazer parte do Pro-
grama de Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pel-
ci) da Sedel. O Pelci tem 
como missão fomentar o 
esporte de base e promo-
ver a inclusão social de 
crianças e adolescentes, 
com oferta de mais de 
17 modalidades esporti-
vas, como futebol, futsal, 
basquete, vôlei, handebol 

e jiu-jitsu. Atualmente, o 
programa conta com 26 
núcleos em Manaus e 
cinco no interior e alcan-
çou, só no ano passado, 
mais de 15 mil atletas. 
A expansão dos núcle-
os do Pelci, na capital 
e interior, faz parte do 
planejamento do Gover-
no do Estado, com foco 
no desenvolvimento de 
crianças e jovens. Esse pla-
nejamento é muito amplo, 
envolvendo também ou-
tros projetos e programas 
voltados para a saúde e o 
lazer comunitário. 

São ações através das 
quais o governador Wil-

son Lima e o secretário 
Jorge Oliveira vêm cum-
prindo a missão de am-
pliar cada vez mais o aces-
so ao esporte para todos 
os púbicos. 

De nossa parte, que fi-
camos responsável pela 
infraestrutura dos espa-
ços esportivos, costumo 
dizer que entramos com 
as obras e a Sedel com 
a alma, oferecendo, nos 
espaços, os programas e 
projetos que desenvolve 
e que são tão importan-
tes para a comunidade, 
contribuindo, com certe-
za, com a melhoria da 
qualidade de vida. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Parcela de R$1 mil foi 
paga pelo Governo 
Federal aos alunos da 
3ª série aprovados no 
ano letivo em 2024

O Ministério da Edu-
cação (MEC) efe-
tuou o pagamento 
da parcela de R$1 

mil aos estudantes do ensino 
regular e da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) que 
passaram de ano em 2024. 
Também foram depositados 
R$ 200 para os que estavam 
cursando a última série, par-
ticiparam dos dois dias de 
provas do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) e foram 
aprovados ao fim do ano leti-
vo. O pagamento do subsídio 
contempla os beneficiários 
do programa Pé-de-Meia, do 
Governo Federal, e iniciou no 
dia 25 de fevereiro. 

No Amazonas, 44.706 es-
tudantes da rede estadual 
receberam o benefício por 
terem concluído o Ensino 
Médio, e 30.397 receberam 
por terem feito os dois dias 
de prova do Enem em 2024. 
Ao todo, o Pé-de-Meia be-
neficiou 156.755 alunos em 
todo o estado.

“Esse programa não é só um 
benefício financeiro, é um in-
vestimento no futuro da nossa 
juventude, um incentivo para 
que os jovens não desistam, 
para que saibam que a edu-
cação pode transformar suas 
vidas”, disse o coordenador 
do programa Pé de Meia 
na Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar, 
Paulo dos Anjos.

O pagamento das duas par-
celas para estudantes que 

Estudantes do ensino regular e da Educação de Jovens e Adultos (EJA)

DIVULGAÇÃO

Mais de 44 mil estudantes do AM 
recebem pagamento do Pé-de-Meia

finalizaram o Ensino Médio 
em 2024 foram feitos da 
seguinte maneira: 25 de feve-
reiro para os nascidos em ja-
neiro, fevereiro, março, abril, 
maio e junho; e no dia 26 de 
fevereiro nascidos em julho, 
agosto, setembro, outubro, 
novembro e dezembro.

Os estudantes que con-
cluíram a 1ª e a 2ª série re-

ça, destinado a promover a 
permanência e a conclusão 
escolar de pessoas matricula-
das no ensino médio público. 
O objetivo é democratizar o 
acesso e reduzir a desigual-
dade social entre os jovens 
do Ensino Médio, além de 
fomentar mais inclusão social 
pela educação, estimulando 
a mobilidade social.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

ceberam o incentivo de R$1 
mil nesta quinta-feira (27/02), 
independentemente da data 
de nascimento, porém sem 
autorização para saque até 
o término do Ensino Médio. 
Para quem concluiu a 3ª sé-
rie, o saque total do valor é 
permitido, mas o dinheiro 
também pode ser investido 
na poupança. 

Benefício 
 Os participantes do 

programa recebem parce-
las por frequência, além de 
depósitos em poupança ao 
final de cada ano concluído 
com aprovação, que podem 
somar até R$ 9.200 por alu-
no. Os depósitos são feitos 
pelo MEC em uma conta 
aberta automaticamente 

pela Caixa Econômica Fe-
deral para os estudantes 
que cumprem os critérios  
do programa.  

Pé de Meia 
Instituído pela Lei nº 

14.818/2024, o Pé-de-Meia 
é um programa de incen-
tivo financeiro-educacional 
na modalidade de poupan-

Governo do Estado realiza 2º Workshop sobre 
Regionalização dos Serviços de Saneamento Básico

Finalidade é compartilhar com os municípios as informações sobre a im-
plementação da Microrregião no Amazonas

O Governo do Amazonas 
realiza, no dia 13 de março, 
o 2º Workshop sobre Re-
gionalização dos Serviços de 
Saneamento Básico, no Salão 
Rio Solimões do Palácio Rio 
Negro, no Centro de Manaus. 
O evento é voltado para as 
prefeituras do interior e de-
mais setores da sociedade 
ligados ao tema.

De acordo com o secretá-
rio de Estado de Desenvol-
vimento Urbano e Metropo-
litano (Sedurb), Marcellus 
Campêlo, o objetivo é com-
partilhar as informações 
sobre a implementação da 
Microrregião de Saneamen-
to Básico (MRSB) com os 
prefeitos, representantes 
dos serviços autônomos 
dos municípios e demais 
atores envolvidos. 

Durante o workshop, pros-
segue ele, também será apre-
sentado o Regimento Interno 
provisório da autarquia, ela-
borado pelo estado, além de 
esclarecer dúvidas.

“A Microrregião de Sanea-
mento Básico foi criada atra-
vés da Lei Complementar nº 
272/2025, sancionada pelo 
governador Wilson Lima, 

WORKSHOP

no último dia 9 de janeiro. 
A nova lei vai permitir que 
os municípios façam uma 
gestão compartilhada com 
o Estado, visando alcançar 
as metas de universalização 
dos serviços de saneamento 
básico”, afirmou o secretário.

Conforme previsto no Mar-
co Legal do Saneamento, a 
meta é chegar até 2033 com 
99% da população atendida 
com água potável e 90% 
com coleta e tratamento de 
esgoto. O novo modelo de 
regionalização fortalece as 
ações de saneamento básico 
e vai ao encontro dos obje-
tivos da Lei Federal.

Na avaliação do diretor-
-presidente da Companhia 
de Saneamento do Ama-
zonas (Cosama), Denison 
Gama, a criação da Micror-
região tem extrema impor-
tância para o trabalho do 
órgão e as suas operações 
no interior. “Vamos ter esse 
diálogo com os municípios 
partícipes, para fazer os es-
clarecimentos técnicos, ju-
rídicos e de governança. A 
criação da Microrregião só 
tem benefícios para a gestão 
do saneamento no Amazo-
nas, buscando o resultado 
final, que é universalizar os 
serviços”, declarou.

Barco conclui 4ª expedição com mais de 6,1 mil 
atendimentos na zona rural de Manacapuru

A unidade fluvial recebeu moradores da comunidade Vila do Jacaré, distante 
mais de uma hora de lancha rápida da sede do município

Mais de 6,1 mil atendimen-
tos, entre consultas, cirurgias 
e exames, foram realizados 
durante a 4ª expedição do 
Barco Hospital São João XXIII, 
na comunidade Vila do Jaca-
ré, na zona rural de Mana-
capuru (a 68 quilômetros de 
Manaus). A ação, realizada 
em parceria entre o Governo 
do Amazonas e a Associação 
e Fraternidade Lar São Fran-
cisco de Assis na Providên-
cia de Deus, iniciou no 21 
de fevereiro e encerrou na 
quarta-feira (26.02).

A secretária de Estado de 
Saúde (SES-AM), Nayara 
Maksoud, diz que a estratégia 
adotada com a embarcação 
tem sido exitosa, garantindo 
o acesso aos serviços de saú-
de às populações ribeirinhas 
e indígenas do Estado que 
vivem em regiões remotas. “A 
determinação do governador 
Wilson Lima é estarmos cada 
vez mais perto da popula-
ção. Com o Barco Hospital, 
levamos consultas, exames e 
cirurgias para as localidades 
mais distantes, como é o caso 
da Vila do Jacaré, facilitan-
do o acesso a quem mais  
precisa”, pontua.

4ª EXPEDIÇÃO DO BARCO HOSPITAL SÃO JOÃO XXIII

Localizada na zona rural de 
Manacapuru, a única forma de 
chegar até a comunidade Vila 
do Jacaré é por meio fluvial. 
De lancha rápida, o trajeto até 
a sede do município demora 
aproximadamente uma hora, 
mas pode chegar a mais de 
quatro horas, dependendo do 
tipo de embarcação utilizada 
para o transporte.

A agricultora Níbia Feitosa, 
59, que mora na comunidade 
desde a infância, aproveitou 
a oportunidade para colocar 
em dia os exames de roti-
na.  “Estou muito feliz com a 
vinda do barco até aqui. Fui 
bem atendida, conversei com 

o médico, e realizei todos 
os exames que precisava. Se 
tivesse que ir para Manacapu-
ru, eu não conseguiria fazer 
tudo no mesmo dia”, relatou.

Atendimento humanizado
Na terça-feira (25/02), a 

secretária executiva adjunta 
do Interior da SES-AM, Rita 
Almeida, acompanhou os 
atendimentos na localidade. 
Segundo ela, 20 médicos par-
ticiparam da expedição, as-
segurando um atendimento 
especializado e humanizado 
não só aos moradores da Vila 
do Jacaré, mas também aos 
de comunidades próximas.

Divulgação Divulgação



PC-AM apreende 1,3 tonelada de skunk e causa prejuízo 
estimado em R$ 20 milhões ao crime organizado

encontrado em uma área de 
mata utilizada como ponto de 
armazenamento no município 
de Santa Isabel do Rio Negro 
(a 630 quilômetros de Manaus). 
No local, um homem foi preso 
em flagrante, sendo identificado 
como responsável pela guarda 
do material ilícito.

O resultado da operação foi 
apresentado em coletiva de 
imprensa realizada na sede do 
DRCO, bairro Compensa, zona 
oeste de Manaus. Na ocasião, o 
delegado-geral da PC-AM, Bru-
no Fraga, destacou que a Polícia 
Civil segue atuando fortemente 
no enfrentamento às organiza-
ções criminosas que tentam se 
estabelecer no Estado. A ação 
contou com o apoio da Se-
cretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM) e da 
Operação Protetor.

“Nesta operação, foi apreen-
dida 1,3 tonelada de maconha 
do tipo skunk na região do 
Parque Nacional do Pico da 

A carga de drogas 
foi encontrada em 
uma área de mata 
em Santa Isabel do 
Rio Negro

Neblina, próximo a São Gabriel 
da Cachoeira. A ação foi extre-
mamente desafiadora devido às 
características geográficas, mas 
isso não impediu que atingísse-
mos nosso objetivo”, enfatizou 
o delegado-geral.

Fraga explicou que, após me-
ses de investigação, foi identifi-
cado um aumento da atuação 
do tráfico na rota do Alto Rio 
Negro. Tradicionalmente, as re-
giões do Alto e Baixo Solimões 
já são conhecidas por serem uti-
lizadas pelos criminosos devido 
à proximidade com as fronteiras 
do Peru e da Colômbia, espe-
cialmente na área próxima à 
Tabatinga (a 1.108 quilômetros 
da capital). As investigações 
apontaram que as organizações 
criminosas passaram a intensifi-
car suas operações na região do 
Rio Negro e do Alto Solimões.

“Nosso trabalho de inteli-
gência permitiu localizar esse 
acampamento utilizado como 
base para a descida da droga 

da Colômbia para o Brasil. O 
entorpecente seria posterior-
mente escoado para Manaus e 
distribuído para outros estados. 
Esse local era um ponto estraté-
gico usado por diversas facções 
criminosas, e havia colombianos 
atuando no território brasileiro, 
fornecendo apoio logístico ao 
tráfico de drogas”, informou 
Bruno Fraga.

A Polícia Civil conseguiu iden-
tificar um dos envolvidos, e as 
investigações continuarão para 
aprofundar o caso.

“A ação ocorreu em uma área 
de mata fechada, e apenas o 
deslocamento da equipe até o 
local levou mais de um dia, por 
meio de embarcações. Por isso, 
é necessário destacar o compro-
metimento e a dedicação dos 
investigadores, escrivães e dele-
gados, que vêm demonstrando 
empenho e alcançando resulta-
dos expressivos, contribuindo 
diretamente para a segurança 
da nossa sociedade”, concluiu 

o delegado-geral.

Recorde de apreensões
O secretário da SSP-AM, Vi-

nícius Almeida, destacou que, 
somente nesta semana, o total 
de drogas apreendidas já chega a 
três toneladas. No acumulado do 
ano, já foram apreendidas sete 
toneladas, mantendo o mesmo 
ritmo de operações de 2024.

“Esse é um trabalho excepcio-
nal realizado pela Polícia Civil, 
que tem estado na linha de 
frente, garantindo resultados 
expressivos para o estado. A 
Polícia Militar também realizou 
uma grande apreensão nesta 
semana”, afirmou.

Almeida ressaltou que, em 
2024, foi registrada a maior 
quantidade de drogas apreen-
didas na história do Amazonas: 
pouco mais de 43 toneladas. 
Esses números demonstram 
que o Sistema de Segurança 
Pública do Estado não recuou 
em nenhum momento e se-

DESAPARECIDOS

FOTOS: ERLON RODRIGUES
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guirá empenhado no comba-
te às organizações crimino-
sas, atuando com eficiência  
e determinação.

“Um ponto de destaque nas 
apreensões desta semana é que 
ambas ocorreram no interior do 
estado, demonstrando a eficácia 
do policiamento náutico nos 
rios. Esse modelo de atuação foi 
fortalecido a partir de 2020, com 
a implantação da Base Arpão, 
e ampliado com novos inves-
timentos, como a Base Arpão 
2, que está estrategicamente 
posicionada em uma das prin-
cipais rotas do tráfico, na região 
do Rio Negro”, relatou.

Procedimentos
O suspeito foi autuado em 

flagrante por tráfico de drogas 
e permanecerá à disposição da 
Justiça para as providências ca-
bíveis. O material apreendido 
foi encaminhado para a base 
do DRCO, onde passou pelos 
procedimentos legais.

“A ação ocorreu em uma área de mata fechada, e apenas o deslocamento da equipe até o local levou mais de um dia, por meio de embarcações”

Polícia Civil divulga imagens de adolescente 
e duas crianças que estão desaparecidas

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
das Delegacia Es-

pecializada em Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(Depca), solicita a divul-
gação das imagens de 

As informações 
podem ser repas-
sadas pelos nú-
meros (92) 3667-
7713, da Deops; 
(92) 99962-2441, 
da Depca ou pelo 
181, da SSP-AM

uma adolescente e duas 
crianças que estão desa-
parecidas.

A PC-AM reforça que, 
em casos de desapareci-
mento, não é necessário 
aguardar 24 horas para 
registrar a ocorrência. Os 

JOSIANE COSTA DE SOUZA

familiares podem procu-
rar qualquer delegacia 
munidos de documen-
tos pessoais e fornecer 
informações detalhadas, 
incluindo o último local 
onde a pessoa foi vista, 
características físicas e 

uma foto atualizada.

Desaparecidos
Conforme o Boletim de 

Ocorrência (BO), Hanna 
Sophia Solart Ribeiro, 9, 
e Yuri Kalel Solart da Sil-
va, 3, estão desaparecidos 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

desde o dia 23 de outubro 
de 2024.

Josiane Costa de Souza, 
de 14 anos, desapareceu 
no dia 24 de janeiro, após 
sair de sua residência no 
bairro Lírio do Vale, zona 
oeste de Manaus.

HANNA SOPHIA SOLART RIBEIRO YURI KALEL SOLART DA SILVA

Durante a Operação 
Fronteira Mais Segura/
Operação Protetor AM, 
o Departamento de Re-

pressão ao Crime Organizado 
(DRCO) da Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), com o apoio do 
Departamento de Polícia do In-
terior (DPI), da Delegacia Fluvial 
(Deflu) e da 76ª Delegacia Inte-
rativa de Polícia (DIP), apreendeu 
1,3 tonelada de maconha do 
tipo skunk. A ação representou 
um impacto financeiro estimado 
em R$ 20 milhões para o crime 
organizado.

A operação aconteceu na ma-
drugada de terça-feira (25/02), 
quando o entorpecente foi 

Delegado Geral Bruno Fraga

Secretário de Segurança Vinicius Almeirda

Colaboração
Quem tiver informações 

sobre o paradeiro dos desa-
parecidos, que entre em con-
tato pelos seguintes números: 
(92) 3667-7713, da Deops; (92) 
99962-2441, da Depca; ou 181, 
da SSP-AM.
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lheres no Estado se unem. 
Este ano, a nossa ação prin-
cipal será no Sambódromo, 
nos desfiles das Escolas de 
Samba. Também mandare-
mos material para alguns 
municípios do interior”,  
anunciou Campelo.

Segundo a psicóloga da 
Procuradoria da Mulher, 
Lenara Muniz, a presença 

do órgão nos festejos de 
Carnaval começou no fim de 
semana, no Bloco do Con-
selho Estadual de Diretos 
da Mulher (Cedim).

“Todos os anos come-
çamos as ações no Bloco 
do Cedim. Este ano, além 
da presença no desfile das 
Escolas de Samba manda-
remos material para Auta-

zes e Presidente Figueiredo 
explicando que deve haver 
respeito no carnaval, que 
fantasia não é convite para 
importunação sexual. As 
mulheres têm que saber que 
não é porque estão em um 
bloco de Carnaval e muitas 
vezes com seu corpo mais à 
mostra, que precisam acei-
tar que homens a puxem 

Durante o período 
carnavalesco, a As-
sembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) 
realizará ações por 
meio da Procuradoria 
da Mulher e Diretoria 
de Saúde com intuito 
de esclarecer sobre im-
portunação e assédio 
sexual e a prevenção de 
Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (ISTs).

A Procuradoria Espe-
cial da Mulher na 
Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 

(Aleam), presidida pela de-
putada Alessandra Campe-
lo (Podemos) desenvolverá 
um trabalho de conscienti-
zação sobre importunação 
sexual, durante os desfi-
les das Escolas de Samba  
de Manaus.

A equipe da Procurado-
ria vai abordar a população 
com panfletagem e orienta-
ções sobre o que fazer em 
casos de assédio e importu-
nação sexual às mulheres. “É 
o bloco do respeito às mu-
lheres nas ruas de Manaus, 
passando a mensagem de 
combate à violência con-
tra as mulheres. Todos os 
anos fazemos ações onde 
as forças que trabalham em 
defesa dos direitos das mu-

Deputada estadual Alessandra Campelo

Aleam no Carnaval: Ações fazem parte 
da programação da Casa Legislativa

pelo braço, as beijem no 
rosto, porque isso é impor-
tunação sexual”, afirmou.

A psicóloga orientou so-
bre como as pessoas que 
presenciarem situações de 
importunação e constrangi-
mento às mulheres podem 
proceder. “Quem presen-
ciar situações de importu-
nação sexual ou assédio, 

Fotografia marca novo 
momento na história, diz Lula

O presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), enalteceu o momento 
registrado, nesta quinta-feira 
(27), durante a cerimônia de 
anúncio do edital para o túnel  
Santos Guarujá.

“Penso que, mais do que a fala, 
a fotografia que foi tirada hoje, 
ela possivelmente marque um 
novo momento na história do 
Brasil”, disse o presidente.

Ao lado de Lula, estiveram 
presentes ministros de Estado 
e também o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), possível adversário 
de Lula na próxima disputa 
presidencial, em 2026.

O governador, aliado do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), 

chegou a ser, inclusive, vaiado 
durante o evento.

“Tarcísio, você está fazendo 
história nessa parceria que es-
tamos construindo, pode ficar 
certo que o povo compreende 
o que estamos fazendo. Tem 
gente do lado do Tarcísio que 
não gosta de ver ele do meu 
lado, e tem gente do meu lado 
que não gosta de me ver do teu 
lado”, continuou o presidente.

De acordo com Lula, o fato 
das pessoas serem de par-
tidos diferentes “não muda  
muita coisa”.

A construção do túnel foi 
motivo de embate entre o go-
verno federal e estadual, uma 
vez que a idealização da obra 
foi de Tarcísio, mas parte dela 

ocorrerá com recursos federais.
“Ninguém precisa concordar 

com ninguém. […] Nós não fo-
mos eleitos para brigar, fomos 
eleitos para compartilhar o nos-
so esforço”, disse o mandatário.

O presidente ressaltou 
que, no atual governo, “é  
proibido proibir”.

“Aquilo que for necessário 
fazer em cada estado, em cada 
cidade, que a gente tiver dinhei-
ro, a gente vai fazer. Portanto, 
Tarcísio, não se preocupe que 
vai ter muita foto da gente 
junto. O que é mais grave 
para os nossos adversários é 
a gente sorrindo junto nas fo-
tos, isso vai deixar muita gen-
te… pode até ter infarto na  
história”, completou.

ENALTECIMENTO DO MOMENTO REGISTRADO

Presidente participou, ao lado do governa-
dor de São Paulo, da cerimônia de anúncio 
do edital para o túnel Santos-Guarujá

Oposição vê nota “desmedida” do Itamaraty 
e governistas defendem soberania

Integrantes da oposição no 
Congresso Nacional criticaram 
e viram como “desmedida” a 
nota do Itamaraty em resposta 
ao governo norte-americano 
sobre decisões da Justiça bra-
sileira. Governistas, por outro 
lado, defenderam a postura 
em prol da soberania do Brasil.

Enquanto aliados do gover-
no consideraram que a nota 
teve o “tom” certo, o líder da 
oposição na Câmara, deputado 
Zucco (PL-RS), avalia que o caso 
pode escalar para uma crise 
diplomática com consequên-
cias econômicas para o Brasil.

Na quarta-feira (26), o Minis-
tério das Relações Exteriores 
divulgou posicionamento em 
que condenou a politização de 
decisões judiciais. O ministro 
Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
foi consultado pelo Itamaraty 

antes da publicação da nota.
O magistrado é alvo de em-

bate com a plataforma de 
vídeos Rumble e o grupo de 
comunicação do presidente 
americano, Donald Trump. A 
resposta do Itamaraty foi pu-
blicada após o Departamento 
de Estado dos Estados Unidos 
criticar bloqueios e multas 
impostas a empresas norte-
-americanas determinados 
por Moraes.

“Me parece que houve inter-
ferência de fora do Itamaraty na 
redação dessa nota lamentável. 
Caminhamos a passos largos 
rumo a uma crise diplomática 
com sérias consequências para 
nossa economia. Não me pare-
ce razoável comprar uma briga 
desse tamanho com os Estados 
Unidos, um parceiro histórico 
do Brasil”, afirmou Zucco.

Deputados do partido Novo 

apresentaram um pedido de 
convocação do chanceler Mau-
ro Vieira para prestar esclareci-
mentos sobre a nota do Itama-
raty e sobre a consulta prévia a 
Moraes. O requerimento, que 
ainda precisa ser votado pelo 
plenário, é assinado por Marcel 
van Hattem (RS), Adriana Ven-
tura (SP), Gilson Marques (SC) 
e Ricardo Salles (SP).

Governistas acionam PGR
Para aliados do governo, o 

deputado Eduardo Bolsona-
ro (PL-SP) teria influenciado 
o posicionamento crítico às 
decisões de Moraes por par-
te do Escritório de Assuntos 
do Hemisfério Ocidental dos 
Estados Unidos, órgão do De-
partamento de Estado do país.

O líder do PT na Câmara, de-
putado Lindbergh Farias (RJ), 
acionou nesta quinta-feira (27) 
a Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) para pedir uma 
investigação criminal e a cassa-
ção do passaporte diplomático 
de Eduardo.

Nos últimos meses, o filho do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) tem se aproximado de 
políticos norte-americanos de 
perfil conservador. Conforme 
revelou a BBC Brasil, na última 
semana, Eduardo se reuniu 
com Michael Kozak, autorida-
de do Escritório do Hemisfério 
Ocidental do Departamento 
de Estado.

RESPOSTA AO GOVERNO NORTE-AMERICANO

Palácio do Itamaraty, na Esplanada dos Ministérios, em Brasília

pode ligar 180 para Central 
de Atendimento à mulher; 
190, Polícia Militar, procurar 
a Procuradoria Especial da 
Mulher ou buscar policia-
mento próximo. Este ano, 
o dia D da nossa ação será 
no desfile das Escolas de 
Samba do Grupo Especial, 
pois a Escola de Samba Uni-
dos da Alvorada levará a 
temática sobre o direito da 
mulher à avenida, inclusive 
em uma homenagem à de-
putada Alessandra Campe-
lo, por isso vamos fazer esta 
ação de psicoeducação”,  
esclareceu.

 Ação aos servidores
A diretoria de Saúde da 

Aleam fará a distribuição de 
preservativos, acompanha-
dos de panfletos informa-
tivos, reforçando a impor-
tância da prevenção. A ação 
acontecerá no hall Homero 
de Miranda Leão e nos se-
tores da Casa, na sexta-feira 
(28/2). Ao todo, serão cerca 
de mil preservativos distri-
buídos aos servidores.

Para o diretor de Saúde 
da Aleam, médico Arnoldo 
Andrade, a prevenção pre-
cisa ser reforçada continu-
amente. “Já temos como 
tradição essa ação volta-
da para o Carnaval porque 
mesmo com o avanço da 
medicina as pessoas não 
podem esquecer que a 
AIDS ainda não tem cura 
e o uso do preservativo 
nas relações sexuais previne 
tanto a AIDS quanto ou-
tras ISTs, além da gravidez  
indesejada”, explicou.

Divulgação

Divulgação

Divulgação



2024, que somou R$ 36,6 bilhões, 
após a companhia ter tido o 
segundo melhor desempenho 
de sua história em 2023, com 
R$ 124,6 bilhões.

Mas o fator mais negativo, 
conforme destacaram os analis-
tas de mercado, foi o anúncio do 
dividendo. O Conselho aprovou 
o pagamento de R$ 9,1 bilhões 
em dividendos aos acionistas, a 
ser confirmado em Assembleia 

Geral Ordinária. Considerando 
os proventos antecipados pela 
companhia ao longo do ano, 
a remuneração aos acionistas 
relativa ao exercício de 2024 deve 
totalizar R$ 75,8 bilhões.

O dividendo anunciado de 
equivalente a US$ 1,6 bilhão 
ficou bem abaixo do consenso, 
conforme destacou a XP em 
relatório, apontando a sua ex-
pectativa de um valor entre US$ 

2,5 bilhões e US$ 3 bilhões.
“O principal culpado parece 

ser o capex, que terminou 2024 
cerca de US$ 2,1 bilhões (15%) 
acima do guidance, com grande 
parte da surpresa concentrada 
no 4T24”, avaliaram os analistas 
Regis Cardoso e Helena Kelm, 
que assinam o relatório.

Durante a webcast de resulta-
dos, a Petrobras declarou que o 
capex adicional de US$ 2,1 bi-

Economia

Ação ON caiu 5,56%, 
enquanto papel PN 
teve baixa de 3,53%

As ações da Petrobras 
(PETR3;PETR4) caíram 
forte na sessão após a 
divulgação dos resulta-

dos do quarto trimestre de 2024 
(4T24) e de dividendos abaixo do 
esperado pelo mercado. Os ati-
vos ON caíam 5,56% (R$ 39,24), 
enquanto os PNs tiveram baixa 
de 3,53%, a R$ 36,61.

Com isso, a Petrobras perdeu 
cerca de R$ 24,5 bilhões de valor 
de mercado em uma sessão, 
passando de um valor de mer-
cado de R$ 515,92 bilhões na 
quarta para R$ 491,42 bilhões 
nesta quinta.

Os ADRs (American Depositary 
Receipts, ou recibo de ações ne-
gociados na Bolsa de Nova York) 
da estatal já davam o prenúncio 
de uma reação negativa do mer-
cado nesta quinta. Durante a ma-
nhã, os papéis PBR (equivalentes 
aos ordinários) caíam 4,40% (US$ 
13,69), no pré-mercado de NY, 
enquanto os PBR-A (equivalen-
tes aos preferenciais) tinham 
baixa de 3,82% (US$ 12,59). No 
pós-mercado na última quar-
ta, PBR caiu 7,12% (US$ 13,30), 
enquanto PBR-A teve perda de 
7,26% (US$ 12,14).

A Petrobras registrou preju-
ízo líquido de R$ 17 bilhões 
no quarto trimestre, ante um 
lucro líquido de R$ 31 bilhões 
no mesmo período de 2023, com 
impactos de natureza contábil 
relacionados ao câmbio.

O resultado contribuiu para um 
recuo 70,6% no lucro líquido de 

O dividendo anunciado de equivalente a US$ 1,6 bilhão ficou bem abaixo do consenso, conforme destacou a XP em relatório

O Itaú BBA destaca alguns in-
sights sobre as datas de início e 
progressão do capex para as pla-
taformas de Búzios planejadas 
no Plano Estratégico 2025-2029:

Sobre as primeiras datas de pe-
tróleo: a maioria dos projetos so-
freu um atraso de pelo menos um 
ano em suas operações iniciais 
em comparação ao cronogra-
ma original. As primeiras datas 
de óleo esperadas para P-78 e 
P-79 não foram reprogramadas 
no último plano, mas de acordo 
com a declaração da empresa 
hoje, esses projetos estavam em 
risco de atraso.

Sobre a progressão do capex: 
É notável que os desembolsos 
financeiros para as próximas pla-
taformas de Búzios aumentaram 
após o 3T24 devido à decisão da 
empresa de agilizar os pagamen-
tos aos fornecedores.

Como resultado, o desembol-
so total de despesas de capital 
para o ano superou a orientação 
revisada em agosto de 2024, sem 
uma revisão ascendente corres-
pondente na curva de produção 
delineada no Plano Estratégico, 
uma vez que as primeiras datas 
de óleo não foram antecipadas 
em conjunto com o capex.

Em relatório mais cedo sobre 
o balanço, apesar das preocu-
pações com o capex elevado, 
os analistas do Morgan Stan-
ley e do Itaú BBA apontaram 
acreditar que os desembolsos 
financeiros em 2025 devem ser 
menores, já que a antecipação de 
pagamentos em 2024 reduziu o 
descompasso entre a evolução 
física e financeira dos projetos. 
Isso pode abrir espaço para 
distribuições extraordinárias de 
dividendos mais à frente.

Petrobras perde R$ 24,5 bilhões de valor 
após frustração com dividendos e resultados

lhões em 2024 que movimentou 
as ações hoje e levou a uma que-
da dos dividendos, foi em parte 
devido a dois motivos principais: 
i) o início da produção mais cedo 
do que o esperado do FPSO 
Almirante Tamandaré (Búzios 7); 
e ii) pagamentos antecipados a 
fornecedores para evitar atrasos 
nas próximas plataformas de Bú-
zios, especialmente P-78 (Búzios 
6) e P-79 (Búzios 9).
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Único concorrente vence leilão de 
concessão da BR-364 em Rondônia

O Consórcio 4UM-Oppor-
tunity venceu nesta quinta-
-feira (27) o leilão de conces-
são da BR-364, que liga Porto 
Velho, capital de Rondônia, a 
Vilhena, município na divisa 
com o estado do Mato Gros-
so. Ela foi a única concorrente 
do certame. 

Este foi o primeiro leilão 
de uma rodovia federal na 
região Norte do país. O cer-
tame, que foi realizado na 
B3 (Bolsa de Valores de São 
Paulo) e buscou a oferta de 
melhor desconto sobre a ta-
rifa de pedágio, contou com 

a presença do ministro dos 
Transportes, Renan Filho. O 
consórcio ofereceu 0,05% de 
valor de desconto. 

Segundo o Ministério dos 
Transportes, o trecho conce-
dido tem 686,70 quilômetros 
de extensão e é chamado de 
Rota Agro Norte, abrangendo 
importantes pontos de Ron-
dônia, desde o entroncamen-
to com a BR-435 até a BR-319, 
além de acessos estratégicos 
em Ji-Paraná e Porto Velho. 
Essa rodovia é um importante 
corredor logístico, facilitando 
o escoamento de grãos entre a 

região Centro-Oeste e os por-
tos da região Norte do país. 

De acordo com a Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT), o projeto pre-
vê avanços na rodovia, com 
investimentos ultrapassando 
R$ 10,23 bilhões. Serão R$ 
6,35 bilhões em investimen-
tos de longo prazo, incluindo 
a contratação de obras de 
duplicação e adequação das 
vias; e R$ 3,88 bilhões em 
despesas operacionais. 

A estimativa do ministério é 
que a concessão possa gerar 
mais de 92 mil empregos.

PORTO VELHO A VILHENA

Consórcio 4UM-Opportunity ofereceu 0,05% de desconto no pedágio

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Governo central registra superávit 
de R$ 84,9 bi em janeiro

As contas do governo cen-
tral, que engloba Tesouro 
Nacional, Banco Central e 
Previdência Social, registra-
ram um superávit de R$ 84,9 
bilhões em janeiro de 2025, 
informou o Tesouro nesta 
quinta-feira (27).

O número representa uma 
alta nominal de 6,8% em 
relação ao ano passado, 
quando foi observado um 
superávit primário de R$ 
79,3 bilhões (descontada a 
inflação do período).

É o terceiro melhor resulta-
do para o mês desde 2022, 

quando o resultado foi R$ 
88,7 bilhões, e 2023, quando 
o valor foi de R$ 86,3 bilhões 
em valores reais, descontada 
a alta da inflação.

O superávit do mês ficou 
acima da mediana das expec-
tativas da pesquisa Prisma 
Fiscal do Ministério da Fa-
zenda, que apontava para um 
superávit de R$ 83,4 bilhões.

Os dados do Tesouro tam-
bém apontam para um rom-
bo de R$ 42,2 bilhões no 
acumulado em doze meses, 
equivalente a 0,32% do PIB.

Segundo os dados, os nú-

meros do Tesouro Nacional 
e o Banco Central foram 
superavitários em R$ 104,5 
bilhões, enquanto a Previ-
dência Social (RGPS) apre-
sentou um déficit de R$ 
19,6 bilhões. Comparado a 
janeiro de 2024, o resultado 
primário observado decor-
reu da combinação de um 
acréscimo real de 3,7% (R$ 
9,1 bilhões) da receita lí-
quida e de um aumento de 
4,4% (R$ 7,3 bilhões) das 
despesas totais.

Os dados divulgados nes-
ta quinta também apontam 
para o crescimento de 9,2% 
nas despesas.

De acordo com o Tesouro, 
em janeiro de 2025, a despe-
sa total apresentou aumento 
de R$ 7,3 bilhões (4,4%) em 
termos reais, se comparado 
ao mesmo mês de 2024.

As principais variações 
foram: – Benefícios Previ-
denciários – aumento de 
R$ 1,7 bilhão – Pessoal e En-
cargos Sociais – redução de 
R$ 1,4 bilhão – Benefícios 
de Prestação Continuada 
da LOAS/RMV – aumento 
de R$ 1,3 bilhão – Fun-
deb – Complementação da 
União – aumento de R$ 
2,0 bilhões – Despesas do 
Poder Executivo Sujeitas 
à Programação Fin. – au-
mento de R$ 3,4 bilhões.

TESOURO NACIONAL

O número representa uma alta nominal de 6,8% em relação ao ano passado
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0,02%
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COMPRA
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Evento aconteceu no 
Aquário de São Paulo 
nesta quinta-feira (27), 
Dia Internacional do 
Urso Polar; fêmea Nur 
completou três meses 
no último dia 17 de 
fevereiro

O Aquário de São Paulo 
apresentou ao públi-
co, nesta quinta-feira 
(27), a ursa polar Nur. 

Agora com três meses de vida, 
a fêmea é a primeira da espécie 
a nascer na América Latina.

A ursinha é filha do casal 
Aurora e Peregrino, que vivem 
no Aquário de São Paulo há 10 
anos. Imagens divulgadas pelo 
Aquário de São Paulo mostram 
mãe e filha passeando pelo 
recinto e conhecendo o local 
onde vão ficar e receber a visita 
do público a partir de agora.

“Desde que os ursos che-
garam, foi todo um preparo. 
Quando um animal mantido 
sob cuidados humanos re-
produz, que faz parte do seu 
comportamento natural, é um 
presente para nós”, disse Laura 
Reisfeld, veterinária-chefe do 
Aquário de São Paulo.

Os vídeos da apresenta-
ção mostram o cuidado de 
Aurora com a pequena Nur. 
Antes do nascimento, a re-
lação da ursinha com a mãe 
era um ponto de observação 
da equipe de veterinários.

De acordo com a veterinária-
-chefe do Aquário, a gestação 
dura em média de cinco a oito 
meses. “A gente fez essa janela: 
‘o animal pode parir entre essa 
e essa data e, a partir dessa 
data, toda a equipe vai ficar 
de prontidão’, porque pode ser 
a qualquer momento. Estava 
todo mundo de prontidão no 
domingo em que a Nur nas-
ceu”, explicou. A ursinha é filha do casal Aurora e Peregrino, que vivem no Aquário de São Paulo há 10 anos.

Primeira ursa polar nascida na América 
Latina é apresentada ao público, em SP

Papa apresenta nova melhora mas 
prognóstico ainda é reservado, diz Vaticano

A condição médica do Papa 
Francisco melhorou novamen-
te nesta quinta-feira (27), infor-
mou o Vaticano. Apesar disso, 
o prognóstico do pontífice de 
88 anos permanece reservado 
“devido à complexidade do 
quadro clínico”.

O comunicado do Vaticano 
também informou que mais 
dias de estabilidade clínica 
serão necessários até que 
o prognóstico de Francisco 
seja alterado.

Além disso, foi informado 
que ele utilizou uma másca-
ra para receber oxigênio em 
alto fluxo.

De acordo com Amilton Silva 
Júnior, gerente médico da UTI 
do Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz, “prognóstico reservado” 
é um jargão médico utilizado 
para caracterizar um quadro 
de saúde em que não é possível 
prever, com segurança, se o 
paciente irá reagir positiva-
mente ao tratamento.

“Normalmente, utilizamos 
esse termo para pacientes gra-
ves com risco de óbito muito 

alto”, afirma Silva Júnior à CNN.
Segundo o especialista, o 

termo costuma ser utilizado 
em quadros caracterizados 
por doenças crônicas já avan-
çadas, em que o tratamento 
não apresenta a resposta espe-
rada, ou com quadros graves 
de saúde, como insuficiência 
renal, insuficiência respirató-
ria grave, lesões neurológicas 
graves, parada cardíaca ou 
choque séptico com falência 
múltipla de órgãos.

“Normalmente, são doenças 

avançadas em que o trata-
mento não consegue rever-
ter as disfunções, e que não 
conseguimos passar para a 
família, com segurança, que 
o tratamento instituído será 
eficaz”, afirma Silva Júnior.

Francisco, que é papa desde 
2013, sofreu vários surtos de 
problemas de saúde nos últi-
mos dois anos. Ele é propenso 
a infecções pulmonares, pois 
desenvolveu pleurisia quando 
jovem adulto e teve parte de 
um pulmão removido.

INTERNADO HÁ 14 DIAS

Papa Francisco 
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Premiê britânico rebate vice dos EUA 
sobre liberdade de expressão na Europa

O primeiro-ministro bri-
tânico Keir Starmer rejeitou 
uma alegação do vice-pre-
sidente dos Estados Unidos, 
JD Vance, de que o Reino 
Unido está restringindo a 
liberdade de expressão, 
afirmando que o país “tem 
liberdade de expressão há 
muito, muito tempo”.

A declaração ocorreu quan-
do Starmer e o presidente 
dos EUA Donald Trump se 
reuniram no Salão Oval nesta 
quinta-feira (27), onde Vance 
também estava presente.

Um repórter perguntou a 
Trump sobre os comentá-
rios de Vance na Conferência 
de Segurança de Munique 
deste mês, quando o vice-
-presidente acusou alguns 
países europeus — incluindo 
o Reino Unido — de restringir 
a liberdade de expressão e ci-
tou o exemplo de um homem 
preso por rezar perto de uma 
clínica de aborto.

Trump concordou com 
Vance, que pareceu manter 
sua alegação, dizendo que, 

embora os EUA tenham “um 
relacionamento especial com 
nossos amigos no Reino Uni-
do e também com alguns 
de nossos aliados europeus… 
também sabemos que houve 
violações à liberdade de ex-
pressão que, na verdade, afe-
tam não apenas os britânicos, 
é claro… mas também afetam 
as empresas de tecnologia 
americanas e, por extensão, 
os cidadãos americanos”.

Starmer respondeu: “Te-
mos liberdade de expressão 
há muito, muito tempo no 
Reino Unido. E vai durar mui-
to tempo.

“Certamente, não gostaría-
mos de atingir cidadãos dos 
EUA, e não queremos”, Star-
mer continuou. “Mas em rela-
ção à liberdade de expressão 
no Reino Unido, tenho muito 
orgulho da nossa história.”, o 
premiê britânico completa.

DECLARAÇÃO

“Temos liberdade de expressão há muito, muito tempo no Reino Unido”

DIVULGAÇÃO

A ursinha nasceu na manhã 
do dia 17 de novembro de 
2024, pesando aproximada-
mente 400 gramas, enquan-
to a mãe pesava 263 quilos. 
As horas que se seguiram ao 
nascimento foram de monito-
ramento por parte da equipe, 
para entender como seria a 
relação com a mãe.

“A mãe é enorme perto da 
bebê e vê-la manuseando com 
todo o cuidado, acolhendo, 
ajeitando e aquecendo, a pre-
ocupação dela de ‘não adianta 
só amamentar, ela nasceu com 
uma camada muito fininha de 
pelo, se eu não aquecer, ela 
não vai conseguir mamar’, en-
tão, com todo esse cuidado e 
dedicação dela de dar tudo 
que ela precisava, foi incrível”, 
conta Reisfeld.

Os pais
Mesmo com uma diferença 

considerável de tamanho – o 
macho pesa 600 kg, três vezes 
mais que a fêmea – de acordo 
com o Aquário, o casal Aurora e 
Peregrino sempre demonstrou 
uma boa relação e desenvolveu 
um vínculo forte, o que facilitou 
a reprodução.

Aurora e Peregrino nasceram 
na Rússia e vivem no Aquário 
de São Paulo há 10 anos • Divul-
gação/Aquário de São Paulo

A vinda do casal para o 
Aquário de São Paulo foi resul-
tado de uma parceria técnico-
-científica com o zoológico de 
Kazan. Os pais de Nur nasceram 
na Rússia. Enquanto Aurora foi 
resgatada da natureza após 
a mãe ser caçada, Peregrino 
nasceu em um ambiente con-
trolado por humanos.

O resultado mais significati-
vo da parceira foi a tradução 
para o russo da obra “Polar 
Bears: The Natural History of 
a Threatened Species” (em 
tradução: “Ursos Polares: A 
História Natural de uma Es-
pécie Ameaçada”), do pesqui-
sador canadense Ian Stirling 
(1941-2024).
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Nove escolas de samba 
do Grupo de Acesso B 
apresentam seus en-
redos na passarela do 
samba, no primeiro dos 
três dias de desfiles

As comunidades apaixo-
nadas por suas escolas 
de samba e o público 
que não abre mão de 

assistir aos espetáculos gran-
diosos proporcionados pelos 
desfiles das agremiações, têm 
um endereço certo: o Sambó-
dromo. As escolas do Grupo de 
Acesso A abrem a temporada de 
desfiles na passarela do samba.

Na quinta-feira (27/02), a 
primeira escola do Grupo de 
Acesso B a cruzar a avenida é a 
Unidos do Coophasa, que des-
fila das 21h às 21h40, seguida 
pela Mocidade Independente 
da Raiz, das 21h40 às 22h20; 
Legião de Bambas, das 22h20 
às 23h; Gaviões do Parque, das 
23h às 23h40; Ipixuna, das 23h40 
às 00h20; Império do Mauá, de 
00h20 às 01h00; Leão do Barão 
Açú, de 01h às 01h40; Primos 
da Ilha, das 01H40 às 02h20; e 
finalizando a primeira noite de 
apresentações, a escola Balaku 
Blaku, das 2h20 às 3h.

Nesta sexta-feira (28/02), des-
filam as escolas do acesso A, 
disputando o título de campeã e, 
consequentemente, o ingresso 
no grupo especial em 2026. A 
primeira escola a se apresentar 
será a Meninos Levados, de 21h 
às 21h50, seguida pela Beija Flor 
do Norte, das 21h50 às 22h40; 
Império do Havaí, das 22h40 
às 23h30; Acadêmicos da Ci-
dade Alta, das 23h30 às 00h20; 
Presidente Vargas, de 00h20 às 
1h10; Mocidade Independente 
do Coroado, de 1h10 às 02h; 
Unidos da Cidade Nova, 2h às 
2h50; Tradição Leste, de 2h50 às 
3h40; e fechando a última noite 
de apresentações, a escola Dra-
gões do Império, que percorrerá 
a avenida das 3h40 às 4h30. 

As escolas de samba do Grupo 
Especial desfilam na passarela 
do samba no dia 1º de março. 
A ordem dos desfiles foi decidi-
da por meio de sorteio. Como 

As escolas de samba do Grupo Especial desfilam na passarela do samba no dia 1º de março

Séries com Fernanda Torres crescem 200%
DIVULGAÇÃO

Serviço de streaming da Globo divulgou informação nesta quinta-feira (27)

Após o grande sucesso do 
filme “Ainda Estou Aqui”, indi-
cado ao Oscar 2025, as séries 
estreladas por Fernanda Torres 
tiveram um crescimento signi-
ficativo na plataforma de strea-
ming Globoplay, com aumento 
de 200% no consumo.

O desempenho do filme, que 
conquistou a crítica e o públi-
co, fez com que as produções 
anteriores da atriz, como “Ta-
pas & Beijos” e “Os Normais”, 
alcançassem novos patamares 
de audiência.

Fernanda Torres, que foi indi-
cada ao Oscar de Melhor Atriz 
por sua atuação no longa, se 
tornou um verdadeiro fenôme-
no cultural no Brasil. O filme, 
que foi lançado no Globoplay, 
já levou mais de cinco milhões 
de espectadores aos cinemas 

EFEITO “AINDA ESTOU AQUI”

Desfiles das escolas de samba 
têm início no Sambódromo

determinado pelo regulamento 
aprovado pelas diretorias das 
escolas de samba, a campeã do 
Grupo de Acesso A de 2024 abri-
rá o desfile no Grupo Especial em 
2025, às 20h, enquanto a atual 
campeã do Grupo Especial teve 
o direito de escolher seu horário 
de apresentação: vai ser a quinta 
a desfilar, à 1h20 da manhã.

Sendo assim, Sem Compro-
misso abre o desfile, às 20h e 
a Mocidade Independente de 
Aparecida desfila à 1h20, con-

forme definido pelo presidente 
Luiz Pacheco.

A ordem dos desfiles do Grupo 
Especial, portanto, ficou assim: 
Sem Compromisso, das 20h00 
às 21h10; Vitória Régia, das 
21h20 às 22h30; Unidos do Al-
vorada, das 22h40 às 23h50. Vila 
da Barra, das 00h00 às 01h10; 
Mocidade Independente de 
Aparecida, da 01h20 às 02h30; 
Andanças de Ciganos, das 04h00 
às 05h10; Reino Unido da Li-
berdade, das 04h00 às 05h10 e 

A Grande Família, fechando os 
desfiles das escolas de samba 
de Manaus, das 05h20 às 06h30.

Sambódromo
Neste ano, o Sambódromo re-

cebeu algumas inovações para 
incrementar ainda mais a expe-
riência de quem for conferir os 
desfiles. O folião poderá visitar 
uma exposição especial com 
algumas peças de vestimenta 
utilizadas em desfiles pela atriz 
e, durante muito tempo, porta-

-bandeira da Aparecida, Ednelza 
Sahdo, falecida em 2022. Uma 
curiosidade: as fantasias utiliza-
das eram confeccionadas pela 
própria Ednelza Sahdo.

Outra novidade no Sambó-
dromo é a exposição dos troféus 
que serão oferecidos às escolas 
de samba que ficarem nos três 
primeiros lugares em cada uma 
das categorias: acesso A, acesso 
B e Grupo Especial. O público vai 
poder conferir  as peças que farão 
parte da premiação do Carnaval.

brasileiros e tem sido elogiado 
pela imprensa internacional.

Esse sucesso impulsionou 
o interesse do público pelas 
demais produções em que a 
atriz está presente, gerando 
uma onda de visualizações nas 
suas séries disponíveis no Glo-
boplay.

Entre as produções que mais 
se destacaram, está a série de 
humor “Tapas & Beijos”, que 
teve um aumento de 209% em 
seu consumo diário em janeiro 
de 2025, em comparação com 
o mesmo período de 2024, 
segundo o gshow.

A série, que foi encerrada 
em 2015, viu um aumento de 
quase três vezes no número de 
pessoas assistindo. De acordo 
com o gshow, esse crescimento 
é reflexo do sucesso de “Ainda 

Estou Aqui” e do reconheci-
mento crescente de Fernanda 
Torres no cenário televisivo e 
cinematográfico.

Outro sucesso, “Os Normais”, 
também experimentou um 
aumento significativo em sua 
audiência. O consumo diário 
de horas assistidas foi quatro 
vezes maior em janeiro de 2025, 
comparado com o ano anterior.

A série teve um crescimento 
impressionante de 263% em 
relação ao mês de dezembro 
de 2024, consolidando janeiro 
de 2025 como o mês de maior 
audiência de sua história.

“Ainda Estou Aqui” recebeu 
três indicações importantes na 
premiação, que acontece no 
dia 2 de março: Melhor Filme, 
Melhor Filme Internacional e 
Melhor Atriz.

Divulgação

Em 96 edições, 
apenas um 
vencedor de 
Melhor Filme 
não é em 
inglês

OSCAR

A 97ª cerimônia do Os-
car acontece no próximo 
domingo (2) e vai premiar 
os principais nomes do 
cinema. Desde a primeira 
edição, em 1929, apenas 
um título de língua não 
inglesa levou a estatueta 
de Melhor Filme para casa.

O responsável por esse 
feito histórico é “Parasita”, 
filme sul-coreano de 2019 
que faturou quatro esta-
tuetas na cerimônia de 
2020. Além da categoria 
principal, o longa foi re-
conhecido como prêmio 
de Melhor Diretor, Melhor 
Roteiro Original e Melhor 
Filme Internacional.

Neste ano, o filme na-
cional “Ainda Estou Aqui” 
está entre os dez indica-
dos da categoria e caso 
leve a vitória, será o segun-
do título a conquistar esse 
marco. Entre as nomea-
ções, o longa-metragem 
de Walter Salles também 
foi indicado como Melhor 
Filme Internacional e Me-
lhor Atriz, pela atuação de 
Fernanda Torres.

A 97ª cerimônia do Os-
car acontece no próximo 
domingo (2), no Dolby 
Theatre, em Hollywood, 
com transmissão ao vivo 
no Brasil pela TNT e Max, 
a partir das 21h (horário 
de Brasília). Confira a lis-
ta completa de indicados 
deste ano.

97ª edição do Oscar acontece em 
3 de março de 2025
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Argentino chega com 
contrato válido até 31 
de dezembro de 2025

O Corinthians anun-
ciou nesta terça-
-feira sua primeira 
contratação para a 

temporada 2025. Trata-se do 
lateral-esquerdo Fabrizio An-
gileri, de 30 anos, que estava 
no Getafe, da Espanha. O 
jogador rescindiu com seu 
ex-clube e assinou com o 
Timão até o fim de dezembro 
de 2025.

O lateral chega ao clube do 
Parque São Jorge sem custos. 
A multa rescisória para o fute-
bol brasileiro foi estabelecida 
em R$ 300 milhões e, para 
fora do país, em 100 milhões 
de euros (R$ 606,3 milhões 
na cotação atual).

“Quando surgiu a oportu-
nidade do Corinthians, não 
pensei duas vezes. Alguns 
outros clubes me procura-
ram, mas o Corinthians é 
um clube gigante da América 
do Sul”, comentou Angileri à 
Corinthians TV.

“Estou muito feliz por 
este grande passo e, ago-
ra, focado nos nossos  
objetivos”, completou.

Revelado na base do Godoy 
Cruz, Angileri atuou por três 
temporadas no River Plate 
antes de se transferir ao fu-
tebol espanhol. O lateral teve 
sua melhor fase no clube de 
Buenos Aires e, por conta das 
boas referências deixadas no 
Monumental de Nuñez, foi 
uma indicação direta da co-
missão técnica dos argentinos 
Ramón Díaz e Emiliano Díaz. 
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Sainz supera Hamilton e lidera segundo 
dia dos testes de pré-temporada

“Técnico fez uma lavagem cerebral 
completa em Rybakina”, diz ex-tenista

Sainz acelerou nas duas sessões do dia 
Vukov foi afastado pela WTA por viola-
ção do Código de Conduta da entidade

Carlos Sainz foi o mais rápi-
do no segundo dia dos testes 
de pré-temporada da Fórmu-
la 1 no Bahrein. Com trans-
missão do BandSports nesta 
quinta-feira, 27, o novo piloto 
da Williams acelerou nas duas 
sessões e cravou o melhor 
tempo da semana na parte 
da tarde com 1min29s348, 
superando Lewis Hamilton, 
da Ferrari, que havia sido o 
mais veloz pela manhã com 
1min29s379.

Companheiro de equipe de 
Hamilton, Charles Leclerc foi 
à pista na segunda sessão e 
cravou a terceira marca do dia 
com 1min29s431. O mone-
gasco ficou à frente da dupla 
da Mercedes, que teve George 

O caso envolvendo o técnico 
da tenista Elena Rybakina con-
tinua repercutindo no mundo 
do tênis. No início do mês, 
a WTA suspendeu Stefano 
Vukov por suspeita de viola-
ção do Código de Conduta da 
entidade após receber denún-
cias sobre seu comportamen-
to, descrito como emocional-
mente abusivo por pessoas do 
mundo do esporte.

Ryabakina chegou a anun-
ciar a saída do treinador de 
sua equipe em setembro do 
ano passado, mas surpreen-
deu ao informar o retorno 
dele ao staff em janeiro deste 
ano, pouco antes de a WTA 
anunciar uma suspensão pro-
visória de Vukov. A ex-tenista 
profissional e atual comenta-
rista Barbara Schett falou sobre 
o assunto e acredita que a 
cazaque sofreu uma lavagem 
cerebral. Além disso, ela reve-
lou também que a família da 
tenista já havia tentado afastar 
o treinador da equipe.

“Na minha opinião, ele fez 
uma lavagem cerebral com-
pleta em Elena. Você pode ver 
como ele a trata e como fala 
com ela. As coisas pioraram no 
US Open de 2024 e a equipe e 
a família tentaram removê-lo. 
Sabemos que ela tem muitos 
altos e baixos psicológicos, 

FÓRMULA 1TÊNIS

Russell com 1min29s778 e o 
novato Kimi Antonelli mar-
cando 1min29s784.

Lance Stroll, da Aston Mar-
tin, fechou a quinta-feira na 
sexta colocação com o tem-
po de 1min30s229. Ele supe-
rou Liam Lawson, que marcou 
1min30s262. O neozelandês foi 
o responsável por conduzir a 
Red Bull durante as sessões do 
dia. Nesta sexta, 28, quem as-
sume o comando do RB21 é o 
tetracampeão Max Verstappen.

Outro novato que se co-
locou entre os 10 primeiros 
foi Jack Doohan, da Alpine, 
que anotou 1min30s368 e fi-
cou à frente do companheiro 
de equipe Pierre Gasly, com 
1min30s430. Quem fechou o 

provavelmente por causa dele, 
que definitivamente abusou 
dela mentalmente. É por isso 
que acho justo que ele tenha 
sido suspenso pela WTA”, afir-
mou Schett em entrevista à 
Kicker.

Schett disse que essa possí-
vel lavagem cerebral faz com 
que Rybakina não se veja como 
vítima. A ex-atleta revelou que 
teve mais detalhes da rela-
ção da cazaque com Vukov 
após uma conversa com Goran 
Ivanisevic, técnico contratado 
pela atual número 7 do mundo 
após a saída do croata em 
setembro de 2024.

“Falei longamente sobre 
esse assunto com Goran Iva-
nisevic, que me disse que o 
problema é que eles estão em 

top 10 foi o também estreante 
Isack Hadjar, da RB, com o 
tempo de 1min30s675.

Depois da ótima 12ª colo-
cação na abertura dos testes, 
Gabriel Bortoleto desta vez 
terminou o dia em 15º. O 
brasileiro da Sauber registrou 
1min31s057 e novamente foi 
melhor que o companheiro 
de equipe Nico Hulkenberg, 
que apareceu logo atrás 
1min31s457.

Os pilotos voltam ao Circui-
to Internacional do Bahrein 
nesta sexta-feira, 28, para o 
terceiro e último dia dos testes 
de pré-temporada. O BandS-
ports transmite as atividades 
ao vivo a partir das 6h (horário 
de Brasília).

um relacionamento na vida 
privada. Vukov quer entrar sor-
rateiramente e recuperar seu 
lugar no time. Isto é, claro, uma 
catástrofe. Ele tem que sair da 
vida dela depois de tudo o que 
fez”, enfatizou.

Na visão de Schett, o medo 
imposto pelo comportamento 
de Vokov interfere até nas de-
núncias das colegas de circuito 
e defendeu que o anonimato 
seja mantido.

“O problema é que muitas 
jogadoras não ousam dizer 
nada porque têm medo de 
consequências pessoais. Por 
exemplo, eu tinha muito medo 
do pai de Jelena Dokic. Eu pro-
vavelmente nunca disse nada 
porque pensei que ele fosse 
me matar”, disse a austríaca.

Corinthians anuncia a contratação 
do lateral Fabrizio Angileri

O reforço chega para brigar 
por posição com Hugo, Ma-
theus Bidu e Palacios. Como 
agora o elenco passa a ter 
quatro nomes para o lado es-
querdo há a possibilidade de 
que alguém seja empresta-
do ou colocado no mercado 
para abrir espaço no grupo 
e, consequentemente, aliviar 
a folha salarial. 

A tendência é de que Angi-
leri seja a única contratação 
do Corinthians nesta janela 

de transferências, que será 
encerrada na próxima sexta-
-feira. O clube do Parque São 
Jorge passa por uma grave 
crise financeira e não tem 
dinheiro em caixa para fazer 
aquisições no mercado. Inter-
namente, o Timão comemora 
o fato de ter mantido o elenco 
do ano passado. 

Tempo parado  
O novo lateral do Corin-

thians não entra em campo 

desde o dia 12 de maio de 
2024, quando defendeu o 
Getafe no confronto com 
o Cádiz pelo Campeonato 
Espanhol. De lá para cá, o 
argentino não foi utilizado 
por opção técnica. 

De agosto de 2022 (data 
de sua estreia no futebol 
europeu) para cá, Angileri 
disputou apenas 27 partidas 
com 833 minutos em campo, 
sendo titular em apenas dez 
ocasiões. O lateral não teve 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Corinthians 
se livra de 
vexame na 
Libertadores 
e dá sinal 
preocupante 
para a 
temporada

TIMÃO

Uma classificação emocio-
nante de Libertadores, com 
gol no fim. O cenário conhe-
cido e valorizado pelo tor-
cedor do Corinthians, desta 
vez, vem acompanhado de 
um sinal muito perigoso para 
a temporada de 2025. Para 
realmente confirmar o plane-
jamento e brigar por títulos, 
Ramón Díaz e comissão téc-
nica devem corrigir o equilí-
brio do time, especialmente na  
parte defensiva.

Os erros defensivos quase 
provocaram um dos maiores 
vexames da história do Timão, 
que foi salvo por um gol no fim 
de Yuri Alberto, responsável 
por assegurar a vitória por 3 a 
2 sobre a Universidad Central, 
da Venezuela, na Neo Química 
Arena, nesta quarta-feira.

Na soma dos dois confron-
tos, foram três gols sofridos 
contra o sexto colocado do 
Campeonato Venezuelano, 
uma equipe que pela primei-
ra vez aparecia no cenário 
mais nobre do futebol sul-
-americano. Na temporada, o 
Corinthians foi vazado 16 vezes 
em 14 partidas.

No auge de 2024, o Co-
rinthians de Ramón Díaz se 
defendia muitas vezes com a 
bola, com tomadas de decisão 
certas e controle do jogo. Algo 
que faltou no primeiro mata-
-mata do ano. Um time acele-
rado demais, ansioso e errático, 
justamente sob pressão.

participação alguma nos gols 
do Getafe e, por conta das 
más atuações, ficou encos-
tado no grupo. 

Em contrapartida, com a 
camisa do River Plate, clube 
que defendeu de 2019 a 2021, 
o novo reforço do Timão teve 
bons números. Em sua última 
temporada em Buenos Aires, 
disputou 47 partidas, marcou 
três gols e deu 12 assistên-
cias aos seus companheiros  
de equipe. 

Fabinho Soldado e Augusto Melo posam ao lado de Fabrizio Angileri, novo reforço do Corinthians
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Manu Lira, Valentina Coelho e Nathalie Braga, 
do bright young People de Manaus, na badalada 
feijoada de Carnaval de sábado, no Village Festas

Naza Bernardes com o filho Victor Ayres

Silvinha Pacifico e Arlley Souza

Maria de Fátima Silva, Ruth Falabella e Hilda Carvalho

Deninho Gama

Lia Souza, Alexandre Prata, Emily Valiante Souza e 
Mariany Valiante

Lene Oliveira

O ótimo Francisco Araújo

FOTOS DE BRENO MARX

Flávia e André Araújo

. A feijoada de Carnaval mais espe-
rada da cidade, o famoso “Feijão Top” 
movimentou a agenda da turma vip 
de Manaus.

. O agito que aconteceu no “sába-
do magro” levou uma lista caudalosa 
de nomes conhecidos da cidade para 
curtir a melhor folia de Manaus, na 
temporada pré-carnavalesca.

. Gente bonita e chic por todos os 
lados, na festa com tema “Zodíaco”.

. A Prefeitura de 
Manaus moderni-
zou o sistema de 
emissão da Nota 
Fiscal de Serviço 
Avulsa Eletrônica 
(NFSA-e), para ofe-
recer mais seguran-
ça e praticidade aos 
contribuintes.

. Com o novo 
sistema, a emissão 
e o gerenciamento 
das notas fiscais 
são realizados em 

um ambiente inte-
grado, isso elimina 
a necessidade de 
acessar múltiplos 
serviços no portal 
Manaus Atende.

. Para acessar 
todas as funcionali-
dades do sistema, o 
contribuinte deverá 
realizar um cadastro 
prévio e obter login 
e senha. O cadastro 
é feito através do 
link https://nfse-prd.

manaus.am.gov.br/
nfse/servlet/hlogin-
porta cadastro. Após 
a validação dos 
dados pela equipe 
técnica, o contri-
buinte poderá aces-
sar o sistema pelo 
endereço https://
nfsa-re.manaus.
am.gov.br, onde 
também encontrará 
um manual comple-
to para esclarecer 
dúvidas sobre o uso 
da plataforma.

. O restaurante Caxiri marcou mais um gol.

. A prestigiada plataforma “50 Best Discovery”, que fun-
ciona como um complemento às incesadas listas anuais 
do 50 Best, acaba de  anunciar a inclusão de 500 novos 
estabelecimentos em seu guia digital de descobertas gas-
tronômicas ao redor do mundo.

. E sabem quem entrou? O Caxiri, restaurante querido 
por todos nós manauaras, uma das pérolas do Centro 
Histórico de Manaus, que tem o talento da chef Debora 
Shornik à frente. A atualização contempla a cidade através 
dessa jóia da gastronomia amazônica. Aplausos!

. A cidade de Manaus recebeu, na terça-feira, um reconhecimento nacional.

.  A capital amazonense foi escolhida pelo Comitê de Seleção do Governo 
Federal, do qual fazem parte os ministérios do Turismo, da Cultura e a Co-
missão Nacional do Brasil para a Unesco (Ministério das Relações Exteriores), 
como a representante do país na disputa por uma vaga para integrar a Rede 
de Cidades Criativas na categoria Gastronomia.

. Manaus disputou com mais de 20 cidades, incluindo Porto Alegre, Rio 
Grande do Sul,  e agora segue para a fase internacional do processo seletivo. 
A Rede de Cidades Criativas da Unesco é uma iniciativa, criada em 2004, que 
visa promover a cooperação entre cidades que consideram a criatividade um 
fator estratégico para o desenvolvimento sustentável.

“Feijão top” sacode o 
sábado pré-Carnaval

Sistema de Nota

 Selo da Unesco
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

SMX Agroindustrial LTDA., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.° 061/14-05, que autoriza a 
operação de uma indústria de curtimento e salga de couros de 
animais (bovinos, e bubalinos), localizada na Rodovia BR 174, 
Estrada Vicinal ZF-1, km 6, Distrito Agropecuário da SUFRAMA, 
nas coordenadas geográficas 02°36’29,64cS e 59°59’28,78”W, 
Manaus-AM, para Indústria de Curtimento de Couros e Peles e 
Produtos Similares, com validade de 01 ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


